

L'AUF célèbre la Journée internationale de la Francophonie 2019



À l'occasion de la Journée internationale de la Francophonie 2019, dont l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) est l'un des partenaires officiels, plusieurs événements sont organisés.

Le mardi 19 mars, une soirée est organisée à la Cité internationale universitaire de Paris (CiuP) pour célébrer les **3 ans du programme AIMES pour l'accueil et l'intégration des étudiants en exil**. Cet événement permettra notamment à des étudiants ayant bénéficié de ce programme de partager leur expérience avec le public.

Le programme AIMES a permis de soutenir à ce jour l'accueil de 4500 étudiants en exil, dans 46 établissements d'enseignement supérieur en France, en Belgique, au Liban, et au Burundi [<https://bit.ly/2TXjj4d>].

Lors de cette soirée, le Prix AUF du **Concours international d'éloquence 2018** [<https://bit.ly/2YeZWrj>], organisé par l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne en partenariat avec l'AUF, et les **Prix des jeunes écritures 2019** [<https://bit.ly/2RIAKDV>], organisé par l'AUF et RFI, seront décernés aux lauréats. La chorale Al-WissalXINALC'ER de l'Inalco offrira un intermède musical.

Le mercredi 20 mars, toujours à la CiuP, aura lieu la pose de la première pierre de la « **Maison des étudiants de la francophonie** », en présence de Frédérique Vidal, Ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, Jean-Baptiste Lemoyne, Secrétaire d'État auprès du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, Jean-Marc Sauvé, Président de la CiuP, et Jean-Paul de Gaudemar, Recteur de l'AUF.

Annoncée le 20 mars 2018 par le Président de la République, Emmanuel Macron, dans le cadre de son plan pour la promotion de la francophonie, la création de cette « Maison » permettra de renforcer la coopération universitaire et scientifique entre la France et les pays francophones ne disposant pas de « Maison » dans cet espace, tout en augmentant l'offre de logements dédiés aux étudiants et aux chercheurs francophones.

L'AUF participera également ce jour-là à la **2ème édition de la « Francophonie dans tous ses états au CESE »**, événement organisé par le Conseil économique, social et environnemental (CESE) au Palais d'Iéna [<https://bit.ly/2BPdh8b>]. L'AUF y tiendra un stand et recevra le public durant toute l'après-midi.

Au cours de cette manifestation ouverte au public de 13h à 18h, de nombreuses activités portées par des organisations de la société civile se dérouleront au CESE, telles que des démonstrations sportives préfigurant les Jeux Olympiques de Paris 2024 et des animations culturelles avec une scène vivante accueillant une grande diversité d'artistes francophones.

Sur le plan international, l'AUF s'associe cette année encore à la **« Grande dictée de la Francophonie »**, organisée par l'Organisation internationale de la Francophonie, sur le thème de la Journée internationale de la Francophonie : « En français... S'il vous plaît ». De nombreuses implantations de l'AUF à travers le monde organiseront la dictée en direct le 20 mars.

Enfin, le jeudi 21 mars à 18h, l'écrivaine haïtienne Yanick Lahens donnera la **leçon inaugurale de la chaire « Mondes francophones » au Collège de France** sur le thème : « Urgence(s) d'écrire, rêve(s) d'habiter » [<https://bit.ly/2E4yagb>]. Cette leçon sera retransmise en direct sur YouTube : www.youtube.com/watch?v=5l40tgfc4-M

Créée en partenariat avec l'AUF, la chaire Mondes francophones a pour objectif de mieux faire connaître la recherche et l'enseignement de grandes personnalités de la francophonie qui, par leurs travaux, en illustrent éminemment la production scientifique et culturelle.

Pour célébrer la Journée internationale de la Francophonie, l'AUF organise également des centaines d'événements partout dans le monde à travers ses directions régionales et ses Campus numériques francophones (concours, expositions, festivals, etc.) : <https://bit.ly/2SQ9zRw>

« La Journée internationale de la Francophonie est toujours un moment fort pour notre Agence qui est l'opérateur de la Francophonie pour l'enseignement supérieur et la recherche depuis près de 60 ans. Elle est l'occasion de mettre en lumière la créativité et la diversité de l'espace francophone, et de rassembler autour de nos valeurs partagées : la solidarité, le pluralisme et la diversité culturelle. », a déclaré Jean-Paul de Gaudemar, Recteur de l'AUF.

Pour consulter le programme complet de la Journée internationale de la Francophonie :
20mars.francophonie.org #malanguefrançaise #mon20mars

À propos de l'AUF

Créée il y a près de 60 ans, l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) est l'une des plus importantes associations internationales d'établissements d'enseignement supérieur et de recherche avec 909 membres dans 113 pays. Elle est également l'opérateur de la Francophonie pour l'enseignement supérieur et la recherche. L'AUF agit pour une francophonie universitaire solidaire engagée dans le développement économique, social et culturel des sociétés. Elle accompagne ses établissements membres pour relever trois grands défis : la qualité de la formation, de la recherche et de la gouvernance universitaire ; l'insertion professionnelle et l'employabilité des diplômés ; l'implication dans le développement global des sociétés. www.auf.org